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令和５年度 第１回徳島市立図書館協議会 会議録要旨 
 
１ 日 時  令和５年９月２５日（月） １０：００～１１：３０ 
２ 場 所  徳島市役所 本館１３階 大会議室 
３ 出席者  委員  委員長 三木 鈴江（家庭文庫代表） 

副委員長 和田 初枝（四国大学日本文学科准教授） 
委員 米原 貴美枝（助任幼稚園長） 

               大知 大  （八万南小学校長） 
               米延 賢治（市立高等学校長） 
               板東 恵子（市社会教育委員長／市婦人連絡協議会会長） 
               諏訪 公子（市人権教育・啓発推進協議会講師団講師） 
               美馬 秀夫（市議会文教厚生委員会委員長） 
               竹内 紘子（日本児童文学者協会徳島支部長） 
               福島 吉美（市少年を守る母の会会長） 

大髙 章  （徳島大学附属図書館長） 
               露口 悦之（徳島県立図書館長） 
      事務局  市教委（社会教育課）岡田課長､井出課長補佐､吉岡係長､堤主査､板東主事 
           図書館（指定管理者）國金館長､廣澤副館長､渡部副館長､清水副館長 

菊本部署責任者､多田エリアマネージャー 
 
 

４ 議 題 
（１）令和４年度の事業報告について 
   館長より説明。 

≪質疑応答①≫ 
      委員  報告にあった貸出者数や貸出冊数は徳島の人口から割り出したデータだが、          

他県の同規模の町市立の図書館との比較データはないのか。比較することで

図書館の強み・弱みを把握し、戦略が立てられるのではないだろうか。 
     事務局  現状は比較データがない。当館と比較できる同規模図書館があれば､今後デー

タを出せるよう検討する。 
 

 
（２）令和５年度の事業活動について 
   館長より説明。 

≪質疑応答①≫ 
      委員  高齢者から「電子図書館を利用したいが、使い方がわからない」との意見が 

多くある。電子図書館の講習会などは実施していないのか。 
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     事務局  電子図書館の PR 活動は図書館内で行っているが、講習会としては実施して

いない。 
      委員  図書館で開催しても良いし、あるいはどこか施設等に出向いて開催しても 

良いのではと思う。 
     事務局  今年度中に実施できるよう検討する。電子図書は紙の本より高額なため購入

費用がかかる。なかなか蔵書数を増やすのは難しいが、予算を考えながら運

用している。多くの利用者に使っていただけるとありがたい。 
 
 

≪質疑応答②≫ 
  委員  児童館など子ども達がいる場所に移動図書館が来るのは非常に便利であると

思う。今以上に巡回地を増やすのは難しいと思うが、学校や児童館等とも協

力してもっと子ども達に本を届けることはできないか。 
 事務局  現在、巡回地として児童館には行っていない。学校とも相談しながら連携方法

を模索している。また、配本サービスとしては小学校､児童館､コミセン､保育

所等へのサービス提供を行っている。 
 
 
≪質疑応答③≫ 
  委員  学生にとっては駅前に自習ができるスペースがあると大変助かる。      

通学の待ち時間等に自習ができ、図書の貸出し、調べ学習もすることができ

る。自習スペースの利用促進はぜひ続けて欲しい。調べ（探求）学習も盛んに

なってきており､インターネットからの情報ではなく､書籍からきちんとした

情報を取るように生徒には指導している｡ 
事務局  施設の整備・有効活用として自習スペースの利用促進は今後も続ける。自習ス

ペースの前には YA コーナーがあり、中高生向けの図書を置いてあるので有

効活用して欲しい。図書館の利用人口の中で中高生の利用は少ない。自習目

的でも来館し、ぜひ図書館の本にも興味を持ってもらいたい。YA ボランティ

ア活動も取り組んでいる。 
  委員  高校１年生には徳島市について調べる課題がある。 
事務局  図書館には調べものの手助けとなるレファレンスサービスやテーマについて

調べ方をまとめたパスファインダーがある。ぜひ課題解決に活用して欲しい。 
 

 
（３）その他 
   なし  
 


